

Standard and Poor's toma en cuenta la parte política para poner a México en perspectiva negativa: Enrique Campos

ENRIQUE CAMPOS: Vámonos con esto, porque la calificadora Standard and Poor's justamente toma en cuenta por ejemplo esta parte política para considerar lo que no es una baja crediticia, es poner a México en una perspectiva negativa.

Mire, le voy a mostrar cuáles son las calificaciones que usa Standard and Poor's para los diferentes países, las deudas de diferentes países. Por supuesto AAA es lo mejor, pocos países la tienen; la AA es un nivel ligeramente inferior a la AAA pero muy sólida; la A es un poco más susceptible pero con buena capacidad.

Después ya vienen las "B's", México está en esta BBB+ que tiene una protección adecuada, pero es sensible a los cambios económicos. Ya el resto de las calificaciones, BB, B, y las C's, ya es un grado especulativo.

CARLOS LORET: Ya es apuesta.

ENRIQUE CAMPOS: Ya es una apuesta. Y con la D, no le van a pagar, así de plano. México en la comparación con otros países, México mantiene todavía con Standard and Poor's la BBB+. Estados Unidos tenía la AAA pero lo degradaron después del 2009 y se queda con esta AA+.

Brasil, por ejemplo, nuestro competidor, tiene BB, Colombia tiene la BBB, a un pasito del grado de inversión similar al de México, y Venezuela con su B- y sus evidentes problemas.

Esto mientras que la calificadora Moody's también bajó la perspectiva, pero al sistema bancario mexicano. También la puso de estable a negativa, esto es verla de cerca.

Entre los factores están los bajos precios del petróleo, por supuesto, y también la depreciación del peso y el lento crecimiento de la economía, pero pesan los factores políticos sin lugar a dudas.

CARLOS LORET: Ahora Enrique ¿esto es malo para la economía? Es decir, ¿van a cancelarse empleos, van a subir las tasas de interés?

ENRIQUE CAMPOS: Las consecuencias en el empleo tiene que ver con la baja en la actividad, esto implica que tendrían que subir las tasas de interés para poder atraer capitales y por supuesto es malo.

COLABORADORA: O sea, hacer el crédito más caro para todos los que pedimos créditos.

ENRIQUE CAMPOS: Hacer tu crédito más caro porque si tu calificación no es tan buena, tienes que atraer de alguna manera los capitales. Le pega al tipo de cambio y le pega a las tasas de interés.